

DECLARACIONES DEL MARQUÉS DE VEGA ARMILLO.

El corresponsal del *Times* en París, tuvo con el marqués de la Vega de Armijo una conferencia, cuyos resultados trasmite á su periódico. Las declaraciones principales hechas en ella por nuestro ministro de Estado son las siguientes:

Soy el ministro verdaderamente responsable del viaje del rey, nunca he tratado de evadir su responsabilidad; estaba por completo convencido de que entraba en los intereses de D. Alfonso y de España que el rey hiciera ó reanudara relaciones con los principales soberanos y hombres de Estado de Europa. De haber sido posible, habria celebrado que el viaje del rey se extendiese á Inglaterra é Italia; pero no pudo arreglarse para este año.

«Nada pudo ser más cordial que nuestro recibimiento en Austria. Espero que aumenten las relaciones comerciales de España con este país por la vía de Trieste. También confío en que la visita á Alemania no será sin efectos beneficiosos para nuestro comercio. Se que mis adversarios dicen que sigo una política ambiciosa, aventurera y belicosa; admito lo de ambiciosa en cuanto se refiere á prosperidad pacífica, la cual constituye el único medio seguro de recobrar nuestro prestigio á los ojos de Europa y del mundo. España no puede permitirse política de aventuras.

«La noticia de que celebré una conferencia secreta con el príncipe de Bismark, carece de fundamento; tuve la honra de celebrar con él una conferencia privada.

«No he hecho compromisos de ninguna clase ni con el emperador, ni con el príncipe de Bismark, ni con el conde de Hatzfeld; no hemos realizado compromiso alguno con Alemania, ni con Austria, ni con Bélgica. Puedo ir á las Cortes con la conciencia perfectamente tranquila en este punto. Ciertamente se han discutido intereses españoles y alemanes, pero separados los unos de los otros. Entiendo que la política de Alemania no es colonizadora. España, en cambio, tiene gran porvenir en sus colonias, y las conservará unidas á la madre patria á costa de cualquier sacrificio.

«En cuanto á Marruecos, España, cualquiera que sea su condición, no permitirá nunca que otra potencia europea se apodere de Marruecos. Esta es mi opinión, y si un ministro la defendiera á toda ventura, su conducta no sería de provocación, sino de defensa.

«Y hablando de nuestra permanencia en París, la ofensa era tan palpable, tan indefendible, que, desde el principio, tuve la seguridad de que se nos daría la más amplia y com-

pleta reparación, y fui el primero en aconsejar al rey que no acelerase su partida. Estaba decidido á evitar, en cuanto fuera posible, dificultades interiores en Francia, ó una conflagración general, siendo nosotros el motivo. Esta era también la opinión del rey. Nuestra prudencia y nuestra consideración han sido ya en parte recompensadas; la reparación que se nos ha hecho es conocida, pero no se sabe que uno de los representantes de las grandes potencias se presentó expreso al rey para manifestarle que su prudencia y dignidad habian sido un servicio hecho á Europa.»

NOTICIAS DE FRANCIA.

El *Temps* publica un largo artículo, tratando de demostrar que Francia dió ya á España todas las satisfacciones posibles, y dudando que el gobierno exija otras.

En caso de exigir las, parecele imposible que las den.

El Consejo, se ha ocupado de las medidas que deben tomarse contra la prensa que ataca al rey.

Visto que la actual ley de imprenta imposibilita todo castigo, acordóse proponer su ampliación á las Cámaras.

El duque de Fernan-Núñez celebró una conferencia con Mr. Challemeil Lacour, guardándose gran reserva sobre su resultado.

Un telegrama fechado en París el día 5 dice; que ha cesado por completo la tirantez de relaciones entre España y Francia á consecuencia de la salida del gabinete del general Thibaudin.

El periódico el *Paris* dice que ha reinado la mayor cordialidad en las explicaciones que han mediado entre el duque de Fernan-Núñez, el Sr. Ferry y el Sr. Challemeil-Lacour.

Anoche, en la primera representación de la obra *Manoreix*, el duque de Fernan-Núñez permaneció en el palco del Sr. Ferry, lo cual se consideró como una prueba de las buenas relaciones entre ambos gabinetes.

La *Liberté* dice que el duque de Fernan-Núñez irá la semana próxima á una de sus posesiones, como acostumbra todos los años.

Reemplazará al general Thibaudin, en el ministerio de la Guerra, el general Camponon.

Casi todos los periódicos de París, aplauden la salida de Thibaudin del Ministerio.

La *Gaceta de Berlin* dice que las ofensas al rey se dirigian á Alemania; pero que, habiendo recibido España satisfacciones, Alemania podría darse por satisfecha en cuanto á ella se refiere.

Añade que, si la excitación continúa y si los manifestantes quedan

dueños de la situación, ocurrirán sucesos que pondrían á los Estados concertantes en la imposibilidad de dejarlos pasar sin protestar.

La embajada de España en París, ha publicado un aviso concebido en estos términos:

«Un número muy considerable de franceses han dirigido á esta embajada cartas y telegramas expresando su sentimiento por los incidentes del 29 de setiembre.

En la imposibilidad de contestar individualmente el embajador, felicitándose de estos testimonios de simpatía hacia el rey y hacia España, da las gracias por medio de la prensa.»

Las licencias de uso de armas á los guardias jurados, que se espidan por el Sr. Gobernador civil de esta provincia, se concederán gratis por conducto de los Alcaldes que las hubieran reclamado, con las formalidades de la Ley.

En la habilitación de clases pasivas de D. José Ortuño, ha quedado abierto el pago del mes de Setiembre á los señores que cobran sus haberes por dicha habilitación.

Segun tenemos entendido se van á dictar disposiciones, para evitar el abuso que se viene cometiendo en Cartagena en varios establecimientos, en los que se expenden productos medicinales, no estando autorizados para ello.

Ayer mañana se reunió la Junta general de la Sociedad Económica en el local de la misma, con objeto de elegir nueva junta de gobierno y dar cuenta de otros asuntos de interés entre los que se encuentra el de la creación de la escuela de capataces y maquinistas. Dicha junta quedó nombrada por unanimidad en la forma siguiente:

Director, D. Cirilo Molina y Cros.—Vice-director, D. José Baldasano Viorruet.—Censor, D. Luis de la Guardia y Miró.—Vice Censor, D. Francisco Arroniz y Thomas.—Tesorero, D. Justo Aznar y Butigieg.—Contador, D. Alejandro Delgado Ibernón.—Secretarios generales, D. Antonio Oiver y Rolandi y D. Francisco de Paula Moreno.—Bibliotecario, D. Valentin Arroniz y Thomas.

De esta junta de gobierno deben formar parte en su día todos los presidentes de las secciones en que está dividida la Sociedad, segun el reglamento modificado que se acordó poner desde luego en práctica y repartirlo á los señores socios.

Igualmente se acordó un voto de gracias á todas las personas que han contribuido á la creación de las ántes espresadas escuelas.

Se acordó también adquirir el retrato de D. Juan Martín Delgado, farmacéutico, y célebre químico de esta ciudad, inventor de los hornos de fundición que se usan en esta sie-

rra, gracias á los cuales se desarrolló la industria minera en este país.

Se dió cuenta del estado económico de la Sociedad y se aprobaron por unanimidad las cuentas que quedaron sobre la mesa á disposición de todos los señores socios que gusten examinarlos.

Una noticia curiosa:

«El decano de los *Maires* de Francia es Mr. Cornu, alcalde de Bazoules, en el departamento de la Nicore.

Es alcalde desde 1815, época en que tenía veinte años; lleva, por lo tanto, sesenta y ocho años de ejercicio, y cuenta ochenta y ocho años de edad.»

Dicen los periódicos ingleses:

El periódico el *Standard* se felicita de la retirada del ministerio francés del general Thibaudin, y exhorta á España á que no insista en pedir más satisfacciones á Francia.

El *Daily-News* cree que debe publicarse el texto de las satisfacciones dadas por el Sr. Grevy al rey de España, pero no comprende que España pueda pretender otra reparación.

De los periódicos franceses:

El *Voltaire* desmiente la noticia de que España haya reclamado la dimisión del general Thibaudin.

Varios periódicos aseguran que éste va á presentarse candidato á diputado por una circunscripción del Mediodía de Francia con el apoyo de la extrema izquierda.

Los periódicos republicanos templados y los monárquicos aplauden la dimisión del general Thibaudin.

La *República Francesa* se expresa en estos términos:

«La permanencia del general Thibaudin en el ministerio hubiera hecho imposible toda relación regular con las naciones vecinas.»

La Paz hubiera deseado que esta medida se realizara de una manera menos inopinada.

El *Gaulois* manifiesta que el general Thibaudin era un ministro peligroso para la paz general.

La prensa intransigente ataca con mucha acritud y violencia al gabinete Ferry.

Confía que el alejamiento del poder del general Thibaudin será muy breve.

El periódico el *Evenement* asegura que el ministro del interior ha dado terminantes órdenes para que se impida la venta en las calles y boulevares de todo escrito contra el rey de España.

El *Diario Oficial* de esta mañana publica en su parte no oficial la siguiente nota:

«Se han dado diferentes versiones á las palabras cambiadas en la visita que el presidente de la república hizo el domingo último al rey de España para asegurarle la expresión de sus sentimientos y de los del país.